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КОРОТКО О ВАЖНОМКОРОТКО О ВАЖНОМ
Комбинату синтетичесКого  

волоКна будут нужны  
грамотные специалисты

В Ивановской области приступили к созданию индустриаль-
ного парка, который будет специализироваться на переработке 
продукции комбината синтетического волокна. Соответствую-
щее распоряжение принято на заседании правительства региона 
2 сентября, где обсуждались вопросы развития и государствен-
ной поддержки индустриальных парков. вопрос о подготовке 
кадров для индустриальных парков, связанных с производ-
ством технологически сложной продукции, поднял президент 
игХту о.и. Койфман. По его словам, профильным вузам со-
вместно с правительством региона уже сейчас нужно готовить 
образовательные программы для подготовки квалифицирован-
ных специалистов востребованных профессий.

Глава региона П.А. Коньков согласился с мнением и добавил, 
что нужно также прорабатывать вопрос взаимодействия инду-
стриальных парков с научными центрами при вузах для внедре-
ния новых технологий в производственный процесс.

международная  
научная лаборатория в действии
В рамках работы международной научной лаборатории 

IRLoN, созданной на базе ИГХТУ и Мадридского автономного 
университета, в ИГХТУ побывали аспиранты МАУ – джулия 
санчес и Хавьер ариза. Они ознакомились с работами по ис-
следованию макрогетероциклических соединений в нашем уни-
верситете и выступили на  постоянно действующем семинаре 
по макрогетероциклам.

Доклады молодых ученых из Испании касались изучения ре-
акционной способности субфталоцианинов и молекулярных ан-
самблей на основе фталоцианин-перилен-ферроцена. Эти науч-
ные исследования выполняются в русле обширной научной про-
граммы  лаборатории проф. Т.Торреса   в Мадридском автоном-
ном университете. Специалисты по МГЦС, собравшиеся на се-
минар в ИГХТУ – а это профессора, научные сотрудники, аспи-
ранты и студенты – с интересом и вниманием отнеслись к вы-
ступлениям молодых испанских исследователей, задали множе-
ство вопросов, обсуждая представленные научные результаты. 

благодарственное письмо 
КоллеКтиву игХту – за большой вКлад 

в развитие спортивного движения
10 сентября на отчетном собрании Областной федерации 

волейбола президент федерации Владимир Герасимчук вручил 
благодарственное письмо коллективу игХту за подписью 
врио губернатора Ивановской области П.А. Конькова заведую-
щему кафедрой физической культуры ИГХТУ Л.В. Закурину «за 
большой вклад в развитие спортивного движения среди на-
селения города иванова и ивановской области».

Наш университет по праву считается спортивным вузом. 
Оборудованные спортзалы, отличный  спортивно-оздоровитель-
ный лагерь, тренеры-профессионалы, поддержка спортсменов-
студентов – всё это свидетельствует о постоянном внимании ру-
ководства вуза к здоровью студентов и сотрудников и совершен-
ствованию спортивного мастерства.

Одним из ведущих видов спорта в ИГХТУ является волей-
бол. Женская и мужская сборные выступают не только в город-
ских и областных первенствах, где неизменно являются фина-
листами и призерами, но и в соревнованиях российского мас-
штаба. Так, мужская сборная ИГХТУ (тренер – К.В. Тиханков) 
ежегодно участвует в чемпионате Студенческой волейбольной 
лиги России. В 2011 и 2012 году она стала  победителем и обла-
дателем кубка СВЛ России, в 2013 году сборная ИГХТУ заво-
евала бронзовые медали. Женская волейбольная сборная (тре-
нер – Т.А. Курылева) неоднократно становилась призером пер-
венства СВЛ. 

В вузе проводятся соревнования не только с участием наших 
волейболистов, но и игры первенства города, области. В 2013 
году финальные игры Чемпионата  СВЛ среди мужчин прово-
дились на базе ИГХТУ, что, несомненно,  стало еще одним сти-
мулом развития студенческого спортивного движения.

К чрезвычайной ситуации готовы
готовность к действиям в случае возникновения пожар-

ной ситуации проверили в химуниверситете работники МЧС в 
ходе проведенных 9 сентября учений.

В 15 часов в здании гуманитарного корпуса ИГХТУ (в это 
время там находились около 150 студентов и преподавателей) 
сработала пожарная сигнализация. Сигнал оповещения о пожа-
ре прошел по громкой связи. Преподаватели и сотрудники опе-
ративно организовали эвакуацию студентов из здания по уста-
новленным путям эвакуации. Через 5 минут на место прибыла 
пожарно-спасательная техника. Пожарные развернули оборудо-
вание и приступили к ликвидации условного очага возгорания. 

По окончании тренировки было проведено совещание пред-
ставителей управления МЧС и администрации вуза, на котором 
была отмечена грамотность и слаженность действий препода-
вателей и служб вуза при возникновении пожарной ситуации.

молодец – не растерялся!
11 сентября на потоковую лекцию к первокурсникам фа-

культета органической химии и технологии пришли не толь-
ко читающий лекцию преподаватель, но и декан факультета  
Е.П. Константинова, заведующий кафедрой ТТОС Г.П. Шапош-
ников и тренер сборной ИГ-
ХТУ по самбо А.Н. Володин. 
Визит столь представительной 
делегации оказался не случаен: 
они вручили благодарность от 
вуза студенту группы 1/20 ар-
тему белому за оказание по-
мощи пострадавшему в экс-
тремальной ситуации и со-
действие в предотвращении 
и раскрытии преступления.

Об этом руководству вуза 
стало известно из письма ка-
питана юстиции следственно-
го управления СК России по 
Владимирской области Е.В. Смирнова, в котором было сказано 
о задержании в июле с.г. во Владимире преступника,  пресечь 
действия которого помог Артем Белый.

Артем – кандидат в мастера спорта по самбо, но раньше 
ему никогда не приходилось применять свои борцовские уме-
ния за пределами спортзала. А здесь они помогли при задержа-
нии преступника. 

Рубрику ведет Т. Устинова

ФГБОУ ВПО «Ивановский государственный химико-
технологический университет» объявляет конкурсный отбор  

на замещение должностей научно-педагогических работников:
по кафедре промышленной экологии:

– профессора (1 ставка), доктора  химических наук;
по кафедре тпп и бт:

– доцента (1 ставка), кандидата  химических наук;
по кафедре философии:

– доцента (1 ставка), кандидата  философских наук.
Срок   избрания по конкурсу  – до 5 лет.

Срок подачи документов - 1 месяц со дня  опубликования.
Справки по телефону: (гор.) 93-93-32,  (внутр.) 3-31

Плазмохимики снова встретились в Плёсе
3  –  7  сентября  2014  г.  в  санатории  «Актёр-Плёс»  проходила  работа  VII Международно-

го симпозиума по теоретической и прикладной плазмохимии и XIV Школы по плазмохимии 
для молодых ученых. Организаторы этого крупного научного мероприятия – Ивановский го-
сударственный  химико-технологический  университет,  Институт  нефтехимического  синтеза 
им. А.В. Топчиева РАН, Институт химии растворов им. Г.А. Крестова РАН.

ские и производственные груп-
пы на постсоветском простран-
стве, которые в настоящее вре-
мя развивают теоретическую и 
прикладную плазмохимию.

Значительную долю участ-
ников составили молодые уче-
ные, аспиранты и студенты. Сре-
ди них – магистранты и сотруд-
ники кафедры ТП и МЭТ ИГХТУ, 
работы которых, наряду с до-
кладами ряда других молодых 
ученых, отмечены дипломами 
оргкомитета симпозиума. Так, в 
числе лучших – наши молодые 
ученые Д.Никитин, Д. Мурин, Д. 
Кадников, А. Кучумов.

На симпозиуме было сде-
лано более ста докладов, кото-
рые охватили все ключевые на-
правления современной плаз-

мохимии: изучение кинетики, 
термодинамики и механизмов 
плазмохимических реакций; 
синтез органических и неорга-
нических соединений в плаз-
ме; получение порошков, пле-
нок и покрытий с уникальными 
свойствами; плазменное моди-
фицирование поверхности ма-
териалов и изделий; вопросы 
диагностики и моделирования 
реагирующей плазмы, а также 
проблемы плазмохимическо-
го аппаратостроения, включая 
разработку новых генераторов 
плазмы. 

Ивановский государствен-
ный химико-технологический 
университет на симпозиуме 
достойно представили высту-
пившие с докладами проф. В.В. 

Рыбкин, проф. В.А. Титов, док-
торант Е.С. Бобкова, доцент Д.В. 
Ситанов и др.

Выбор ИГХТУ в качестве ор-
ганизатора симпозиума вполне 
закономерен. Работы иванов-
ских ученых в области плазмохи-
мии хорошо известны не только 
в нашей стране, но и за ее пре-
делами. Необходимо отметить, 
что пять предыдущих симпози-
умов также были организованы 
нашим университетом. Участни-
ки очередного форума высоко 
оценили ивановское гостепри-
имство и уровень организации 
симпозиума. Принято решение 
о том, что следующий симпози-
ум состоится на ивановской зем-
ле через три года.

С. Смирнов,  
ученый секретарь симпозиума

В Плёсе в этом году встрети-
лись более ста ученых и специа-
листов из России, Украины, Бела-
руси, Казахстана и Чешской Рес- 
публики. Они представляли 16 
университетов (в числе которых 
такие ведущие вузы, как МГУ 
им. М.В. Ломоносова, Санкт-
Петербургский госуниверситет, 
Московский физико-техниче-
ский институт, Сибирский физи-
ко-технический институт Томско-
го государственного университе-
та, Казанский национальный ис-
следовательский технический 
университет им. А.Н. Туполева), 
более 20 академических и отрас-
левых исследовательских инсти-
тутов, а также ряд промышлен-
ных предприятий и фирм, то есть 
практически все исследователь-

ИГХТУ на форуме «Золотое кольцо»
5-7 сентября в Плесе работал IX Международный промышленно-экономический форум «Золотое кольцо». Он 

проводится по инициативе Правительства Ивановской области, при поддержке Министерства промышленно-
сти и торговли Российской Федерации. Тематика IX Международного промышленно-экономического форума “Зо-
лотое кольцо”: “Новые подходы к реализации региональной промышленной политики в Российской Федерации на 
современном этапе”. Основная цель форума - обмен опытом и технологиями в реализации региональной экономи-
ческой политики и проектов регионального развития в области инфраструктуры, промышленности и инноваци-
онных кластеров. 

высокоэнергоемкой операции щелочной отварки, а для льняных 
- гипохлоридных обработок. Все эти технологии - результат 
долгих экспериментов, которые нашли отражение во многих 
работах ученых-химиков. Сегодня многие инновационные 
решения внедряются на передовых предприятиях Ивановской 
области и, более того, заложены в основу проектируемых 
предприятий. Это низкотемпературные технологии бе
ления, безформальдегидные технологии заключительной 
отделки, современные технологии печатания пигментными 
композициями на основе пластичных полимеров, а также 
различного рода новые композиционные реактивы 
и текстильно-вспомогательные вещества. Всё это для 
того, чтобы сделать ткань дешевле, экологичней, красивей. 

На выставке были также представлены новые экспери-
ментальные ткани с  различными эффектами: прозрачной 
вытравки, тиснения, сохранением природной окраски, по-
лученные на основе  пряжи  с включением льняного биоко-
тонина и полиэфира.  

Во время осмотра экспозиции ИГХТУ глава области  П.А. 
Коньков с интересом ознакомился с коллективной  моногра-
фией, выпущенной в ИГХТУ -  «Химические технологии в ди-
зайне текстиля». Представлявшая книгу и коллекцию «Яблоч-

ко» проф.  А.В. Чешкова  выразила надежду, что 
следующее дополненное издание будет  создано  
при поддержке правительства Ивановской об-
ласти и большим тиражом, чтобы  о  событиях, 
знаменующих  ренессанс ивановских отделоч-
ных производств  и  представляющих красоту   
старинных и современных тканей,  узнали не 
только в России, но и за ее пределами.  Новое  
уникальное по содержанию издание  вручено 
также представителям    текстильного бизнеса 
Гущину В.Е., Левенцу Е.В.,  Осипову Е.В., Сер-
дюку В.И. , председателю Ивановского отделе-
ния Союза промышленников и предпринима-
телей Жбанову А.Ю.,  заместителю губернато-
ра по экономическим вопросам  Куликову Д.А., 
руководителю комплекса экономического раз-
вития области Давлетовой С.В.

На выставке «Промышленный и экономический 
потенциал Ивановской области», которая работала в рамках 
форума,  наш университет представил две разработки: 
«Технология получения полиамида-6» и «Биохимические 
технологии обработки текстильных материалов». 

Кроме того, в культурной программе форума была 
представлена разработанная проф. А.В. Чешковой коллекция 
«Яблочко» – обладатель приза «Серебряный феникс» в  
конкурсе «Льняная палитра-2014». Эта коллекция создана 
творческими коллективами каф. ХТВМ  и «Новоторжской 
ярмарки» (г. Тверь). В основу коллекции положены тка-
ни костюмно-плательного ассортимента, выпущенные 
ОАО «Самтекс», Приволжским льнокомбинатом, ОП 
«Возрождение». 

рассказывает разработчик коллекции, профессор 
кафедры Хтвм, д.х.н. а.в. чешкова:

- Как театр начинается с вешалки, так и индустрия 
моды начинается с качественной ткани, поэтому мы, 
как специалисты химики-технологи, работавшие над 
коллекцией, главный акцент сделали на создании именно 
качественных тканей. Идея коллекции в том, чтобы яркие и 
сочные цвета меха лаконично дополняли цветовую палитру 
ансамблей. Успех этой работы не 
только в удачном единении традиций 
и современности, когда орнамент 
рисунков прошлого века воссоздан 
на новом по качеству полотне, но 
и в кропотливом труде огромного 
коллектива. 

Кафедра ХТВМ долгие годы 
сотрудничает с предприятиями, 
разрабатывая «зеленые» технологии 
беления (подготовки), сокращенные 
технологии крашения, а также 
рентабельные технологии печатания 
и заключительной отделки текс- 
тильных материалов. 

Изюминкой коллекции стали цвет- 
ные натуральные меха, полученные 
с использованием экотехнологий, ко-
торые гармонично дополнили цвета-
стые сатины и гладкокрашеные льня-
ные полотна.

В коллекции дана без искажения 
историческая подлинность цветовой 
гаммы набивных сатинов. Особые 
приглушенные и в то же время насыщенные тона и цветовые 
хитросплетения придуманы еще на заре становления 
промышленного химического отделочного производств 
ивановских хлопчатобумажных и льняных тканей. Эта же 
цветовая палитра копируется в мехах.

Все ткани, использованные в коллекции, получены в 
условиях производств с использованием прогрессивных 
технологий отделки. В первую очередь - биохимических 
технологий подготовки с  помощью ферментов, которые   
позволяют исключить многие химические процессы, более 
чем в 3 раза сократить расход технологической воды и 
пара. Технологии подготовки ткани к колорированию в 
значительной степени определяют качество тканей и 
устойчивость окраски к физико-механическим воздействиям 
(прочность к стирке, трению и т.п.). Биотехнологии, 
разработанные на базе нашей кафедры, обеспечивают 
не только экологичность производства, но и самого 
текстиля. Для хлопчатобумажных тканей – это исключение 
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ХимиКХимиК

Полосу подготовил Данил Попов, студент группы 3/1
От ред. Данилу Попова знают все студклубовцы и все любители, ценители и почита-

тели студенческого творчества. С первого курса Данил – активный участник СК, он ведет 
большинство концертов студклуба, еще 
первокурсником организовал команду КВН 
«Всё решено», а в этом году – театраль-
ную студию «С чистого листа», успешный 
дебют которой прошел в Международный 
День театра.

Но каждое лето Данил уезжает домой, 
в Кировскую область, где его ждут… дети 
– любимый детский оздоровительный лагерь 
«Колокольчик», где он уже 4 года подряд ра-
ботает воспитателем. А в этом году Данил 
Попов стал обладателем титула «Лучший 
воспитатель»! Сегодня – дебют Д. Попова 
как корреспондента «Химика».

Это было летом, летом...

Подарок от профкома – поездка на море
Своеобразная «фишка» нашего профкома и приемной комиссии: абитуриенты – побе-

дители интернет-олимпиады по химии, которая проходит в нашем университете, став 
первокурсниками ИГХТУ, получают сертификат на отдых в Крыму! Таким счастливым 
обладателем путевки в Анапу стала Анна Овчинникова, теперь уже студентка 2 группы 
2 курса. Своими впечатлениями об олимпиаде и «последствиями» победы в ней Аня поде-
лилась с нами (кстати, она  приехала к нам издалека – из Пермского края):

Лето понемногу уходит в дальние уголки памяти. На первый план выступает учеба: лекции, семинары, лаборатории, а еще тренировки, репетиции, собра-
ния… Но всё же в летние каникулы были такие яркие, запоминающиеся моменты, что о них хочется рассказать всем. Хотя бы вам, уважаемые читатели.  
Итак, это было летом …            (Продолжение в следующем номере)

Страна детства
В этом году отмечает свой 55-летний юбилей Всероссийский детский центр 

«Орленок», который принимает детей из всех регионов России, а также ближнего и 
дальнего зарубежья. Нетрудно догадаться, что ВДЦ посещают и талантливые девчонки 
и мальчишки из Ивановской области. Уже на протяжении 10 лет с тематическими  
вечерами и спектаклями  в Краснодарский край приезжает театр-студия «Дом»  
из г. Иванова, участницу которой вы наверняка видели на сцене студклуба. Это талант-
ливая девушка, педагог-хореограф танцевальной группы, студентка группы 3/38 Наталья 
Лисина, которая поведала нам о своих впечатлениях от поездки в «Орленок»:

–  Н а  с ч е т у 
у теат ра более 
2 0  с п е к т а к л е й 
к л а с с и ч е с к о й 
поэзии и «вечеров 
памяти». В этом 
году ребята под ру- 
ководством режис- 
сёра Сергея Бака- 
нова поставили  
спектакль «Мы 
вместе» на стихи  
Андрея Макаре- 
вича.  В рамках 
патриотического 
воспитания был 
подготовлен «Ве- 
чер памяти», посвя- 
щенный погибшим 
на Украине. Так- 
же  м ы д а ри л и 
«орлятам» минуты 
классической поэ- 
зии: на меропри- 
я т и я х  « п о э т и - 
ческой гостиной» 
р е бя т а  ч и т а л и 
стихи А. Ахма- 
товой и М. Цвета-
евой.  Все остались довольны: и ребята, которые прикоснулись к высокому искусству, окунув-
шись в мир поэзии, и ивановцы, получившие огромный опыт выступления на сцене и массу 
положительных эмоций! 

Естественно, чтобы добиться такого успеха, пришлось  приложить огромные старания и 
усилия: в течение всего года каждые выходные мы собираемся на репетиции, проводим  мастер-
классы, уроки актерского мастерства, разучиваем танцы, зарисовки, стихи, для того чтобы все 
это в последующем сложилось в один большой спектакль…

В свободное от репетиций и выступлений время мы отдыхали на пляже, любовались 
морскими красотами и принимали участие в интереснейших мероприятиях «Орленка». Нам 
очень повезло, потому что  параллельно в июле на базе ВДЦ проходил Международный конкурс-
фестиваль детского и юношеского творчества «Цветик-Семицветик», президентом которого 
является ведущий программы «Минута славы», актёр театра «Современник» Александр Олешко.  
Нас ожидало не просто шоу красоты и таланта, но и встреча с артистами театра, кино и эстрады, 
композиторами, известными мастерами культуры, среди которых были: Диана Гурцкая, Ирина 
Слуцкая, Михаил Гребенщиков, Валерий Халилов и другие.

«Орлёнок» – удивительное место. Страна детства со своими обычаями, традициями и 
законами. Уникальная культура и программы, песни в «орлятском» кругу у костра – все это 
наполняет смену в «Орлёнке» яркими эмоциями и положительными впечатлениями.  Я рада, 
что могу поделиться с ребятами тем, что умею сама, чему меня в свою очередь научили мои 
педагоги…

Как я стала студенткой Химтеха
А эта девушка только еще стала нашей студенткой – лето-2014 для нее было 

напряженным временем выбора вуза, выбора своего будущего. И мы рады, что Олеся Ледович 
выбрала именно наш университет.

– Я приехала из маленького города под названием Свободный, 
что расположен в Амурской области. Это очень живописный край с 
эндемичной флорой и фауной, с собственной, отличной от центральных 
регионов страны, культурой. Малая Родина подарила мне замечательное 
детство. Но юность – пора решительных поступков. И одним из таких 
я могу назвать свое поступление в ИГХТУ. Ведь, действительно, очень 
рискованно ехать за 8000 километров в город, где нет ни друзей, ни 
родственников. Да и вообще выбор химии как будущего дела жизни 
кажется многим жителям Дальнего Востока немного странным, в ходу 
больше «обычные» профессии – врач, учитель, журналист. Но для меня 
химия всегда была очень интересна. Хотелось познать ее в «чистом 
виде». Именно поэтому я и решилась поступать в химический вуз. 

С выбором университета оказалось намного больше проблем. В поисковом запросе в интернете 
ИГХТУ находился одним из первых, но мысль уехать за тридевять земель от родного города 
пугала, а потому вузы Новосибирска, Томска и Хабаровска были первыми в моем списке. Однако 
ни в одном из вышеперечисленных городов не было университета, специализирующегося на 
подготовке «чистых» химиков. Потому я все же решила остановить свой выбор на Ивановском 
химуниверситете. После успешной сдачи школьных экзаменов мы с родителями переехали в 
Кинешму, чтобы во время учебы я могла чаще бывать дома. Оставалось только выбрать факультет. 

Тут уже я не могла довериться интернету и решила посетить информационную встречу. Факультет 
фундаментальной и прикладной химии сразу же привлек меня своей необычной методикой 
обучения – много часов английского языка, равное внимание уделяется как естественным наукам, 
так и гуманитарным, есть возможность стажировки за рубежом. Но самое главное – педагогический 
состав. Открытость и доброжелательность декана факультета Евгения Владимировича Румянцева и 
будущего куратора Артура Сергеевича Вашурина и стали решающим фактором в выборе факультета. 
Я уверена, что с поступлением в ИО ВХК я стала на один шаг ближе к мечте об изучении химии 
как науки и надеюсь продолжить познавать ее в дальнейшем в аспирантуре уже ставшего родным 
университета.

О. Ледович, студ. гр. 1/11

На олимпе живут не только боги
Чтобы попасть на Олимп, не нужно быть Богом, а достаточно являться хорошим 

человеком с активной жизненной позицией, каким и является Николь Смирнова, студентка 
группы 2/19, участница творческого объединения «Вокруг танца»:

– На V Молодежный образовательный форум «Олимп-14» я попала случайно. Тогда я еще 
не представляла, что собой представляет данный форум, а приехав, была просто ошеломлена 
количеством активной молодежи! 

На форуме работали три образовательные площадки: «Лидерство», «Волонтерство», 
«Информационный поток», из которых мне по душе оказалась первая. Также среди основных 
направлений действовал образовательный проект «Курсы молодых лидеров».

Хорошее впечатление оставили не только строгие, но чуткие организаторы, а также очень 
насыщенное мероприятиями расписание. Интересные занятия и мастер-классы проводили 
известные люди Ивановской области: врио губернатора Павел Коньков, доктор исторических 
наук, профессор Дмитрий Полывянный, заместитель председателя правительства Ивановской 
области Андрей Кабанов, уполномоченный по правам человека Наталья Ковалева и другие.

Помимо различных тренингов и лекций мы не забывали и отдыхать. Были всевозможные 
увлекательные игры, среди которых: «Терки», «Ворошиловский стрелок», «Мега-Твистер», 
«Мафия» и другие. Еще мы выбирали «Президента Форума» и «Мисс “Олимп-14”». Каждому 
можно было проявить свои таланты, выступив на сценической площадке.

Было еще много интересного, и я ни капли не пожалела, что съездила на форум. Уверена, 
что опыт, полученный на «Олимпе», мне несомненно пригодится! 

И я понимаю, что я – победитель! Что 
у меня всё получилось, я почти студентка  
ИГХТУ и будущим летом поеду в Крым!

На море я ездила с женской сборной  
ИГХТУ по баскетболу и их тренером. Мы 
вместе гуляли, купались, ездили в аквапарк, 
а по вечерам сидели на балконе и болтали  на 
различные темы. В лагере «Славянка» для 
нас были созданы все условия: бассейн, тен-
нисный корт, Wi-Fi на территории, спортив-
ные площадки, тренажерный зал, развлека-
тельные мероприятия, в общем, всего и не 
перечислить! 

Жаль, что такой замечательный отдых 
продолжался всего 10 дней! Но и за это вре-
мя мы загорели, накупались в море, познако-
мились с интересными людьми и набрались 
сил к новому учебному году. (А девочки-ба-
скетболистки успевали еще и тренировать-
ся). Именно эта поездка для меня стала са-
мой запоминающейся!

Хочется выразить огромную признатель-
ность Захарову Олегу Николаевичу, Исае-
вой Ирине Вячеславовне и Кузнецовой Ири-
не Вадимовне, благодаря которым я поеха-
ла на море и получила много положитель-
ных эмоций!

– Все началось как-то банально: я учи-
лась в 11 классе, зашла  на сайт ИГХТУ и 
увидела объявление об интернет-олимпиа-
де по химии. Прочитав положение и условия 
конкурса, я решила, что поучаствую. Олим-
пиада длилась около месяца: 1-й этап состоял 
из тестирования, 2-й этап был более интерес-
ным. Задача конкурсантов была не только от-
ветить на вопросы, но и поработать с ГОСТа-
ми, поискать определенные сведения на сай-
те ИГХТУ и даже «придумать» новые хими-
ческие элементы. Ну а 3-й этап был творче-
ским: нам давался перечень слов, а мы долж-
ны были сочинить рассказ. Когда я прошла 
все три этапа, то на какое-то время забыла об 
олимпиаде, ведь на носу был последний зво-
нок, ЕГЭ, поступление…

И в один из вечеров на мой электронный 
адрес приходит письмо такого содержания: 
«Анна, разрешите поздравить Вас с победой! 
Вы вошли в пятерку победителей интернет-
олимпиады по химии. Приглашаем Вас на 
вручение диплома победителя, сертифика-
та на путевку в Крым и памятного подарка. 
Ждем Вас в ИГХТУ 24 мая. Вручение будет 
проходить на празднике Дня химика в 17.00. 
С уважением, организаторы конкурса» 


